
COMUNE   DI   PALERMO 
 UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE 

III  COMMISSIONE 

Via Bonanno, 51 Tel. 0917408264 

terzacommissione@comune.palermo.it  

 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              
VERBALE n. 110  del 6 giugno  2019                                    Approvato il,  

 

ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 338/19 del 28 maggio 2019, variazione n. 362/19 del 03/06/2019. 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08,30 – 09,30 

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09,30 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Caracausi               Paolo 

 

P / / 09,30 11,50   

Ficarra                    Elio 

 

P / / 10,42 11,30   

Amella                   Concetta P / / 09,50 11,50   

Giaconia         Massimiliano 

 

P / / 09,30 11,50   

Meli                       Caterina           

 

p / / 09,35 11,50   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

 

L’anno 2019, il giorno 6 del mese di giugno, la Commissione si è riunita presso la sede della IV 

Circoscrizione, giusta convocazione prot.338/19 del 28 maggio 2019 e variazione n.362/19 del 

03/06/19. Alle ore 08,30 non è presente alcun consigliere pertanto si rinvia di un’ora. Alle ore 

09,30 oltre al Presidente Caracausi è presente il cons. Giaconia.  Il Presidente, assistito dalla 

segretaria supplente Serena Di Caro, constatata la presenza del numero legale dichiara aperta la 

seduta. All’Odg. 1) Incontri con i Consigli di Circoscrizione; 2) Proposta delibera Approvazione 

del progetto di “Riqualificazione della P.zza di Mondello per la partecipazione all’avviso pubblico 

per l’assegnazione delle risorse finanziarie del P.A.C. – Asse 10 – Misura “Realizzazione di 

investimenti da parte degli Enti Locali” AREG738563/19 O.d.G. suppletivo prot.367/19 del 

05/06/19;  3) Varie ed eventuali.  Alle 09,35 entra il cons. Meli.  Alle ore 09,39 la segretaria del 

Consiglio della IV Circoscrizione chiama l’appello, il presidente S. Moncada della IV 

Circoscrizione apre la seduta dando il benvenuto a tutti i presenti, ringraziando la terza 

commissione consiliare e l’Ass.re Catania per aver accettato l’invito.  

Il presidente Moncada fa un breve excursus di tutti gli argomenti che oggi saranno trattati in 

consiglio: 1) Parco Cassarà che è stato chiuso a seguito di un’indagine della magistratura per la 

presenza di amianto, circa 2 anni fa è stato consegnato in custodia al Comune che avrebbe dovuto 

effettuare i carotaggi per verificare la presenza o meno di amianto, motivo per cui era stato fatto 

dalla Giunta un impegno di €160.000,00 per permettere la gara per questo incarico ma ad oggi non 

è stata ancora espletata per numerosi intoppi burocratici, pertanto chiede all’Assessore quali siano 

le intenzioni dell’Amministrazione;  2) AMAT soppressione della linea 181 molto fruita dai 

cittadini, l’AMAT aveva proposto di far coprire il percorso da un bus navetta ma ad oggi non  è 

stata attivata; 3) CCR in Via Libero Grassi pur rendendosi conto dell’utilità dei CCR pensa che si 

potrebbe istituire nel parcheggio di Via E. Basile poiché nell’area di Via Libero Grassi si potrebbe 

realizzare un parco giochi e comunque è in qualche modo un luogo di aggregazione per gli anziani 

della zona e i ragazzi non essendoci nessun altra area a questo dedicata. In ultimo  invita i cittadini 
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presenti che vogliano intervenire a iscriversi consegnando il documento alla segretaria del 

Consiglio. 

Alle ore 9,50 entra il cons. Amella.  

Passa la parola al cons. Vincenti che conosce bene l’area e asserisce che per la Via Libero Grassi è 

necessario un cambio di destinazione d’uso per usare l’area come CCR oltre ai disagi che potrebbe 

comportare per i palazzi limitrofi. Per quanto riguarda il Parco Cassarà chiede come mai 

quotidianamente entrano molti operari senza alcun dispositivo di protezione e invece l’ingresso per 

i cittadini è inibito. Prende la parola il cons. Tuzzolino affermando che il Parco Cassarà è un luogo 

importante di aggregazione non essendovene altri nella zona, il Sindaco tre anni fa aveva garantito 

che ci sarebbe stata a breve una ditta specializzata per effettuare i carotaggi e invece non si è mai 

riusciti neanche a portare a termine la gara d’appalto. Interviene il cons. Ruggiero chiede al Sig. 

Assessore come mai non si individuano mai i responsabili di tanti disguidi burocratici dato che 

sono state espletate due gare d’appalto per affidare il carotaggio del Parco che per motivi differenti 

entrambe non sono andate a buon fine. Inoltre chiede il decentramento verso le circoscrizioni 

fondamentale, a suo dire, per il rapporto legato ai cittadini ed al territorio, in ultimo affronta il 

problema del nuovo percorso della linea 304 e ne indica le criticità specie per i diversamente abili, 

sottolinea che la stessa è fortemente usata dai cittadini che con il nuovo percorso affrontano molte 

difficoltà per il percorso di ritorno, chiede di ripristinare il vecchio percorso. In ultimo chiede 

all’Assessore se il nuovo bando per l’affidamento del carotaggio è pronto per l’espletamento. 

Interviene il cons. Dentici il quale riferisce che nei giorni scorsi è stata fatta una seconda diffida 

all’Amministrazione dal Movimento Cinque Stelle per denunciare l’assenza d’intervento 

dell’Amministrazione attiva per quanto concerne il Parco Cassarà e quanto, non avendo altri parchi 

nella zona, sia un nocumento per i cittadini. Alle ore 10,42 entra il cons. Ficarra. 

 Il Presidente Moncada invita un cittadino, iscrittosi ad intervenire, a proiettare delle slide che 

mostrino un’alternativa al luogo prescelto dall’Amministrazione per l’istituzione del CCR nella 

zona e consegna una raccolta di 700 firme di supporto a tali richieste.  

Il Presidente da la parola ai cittadini iscrittisi a poter intervenire ed emerge da tali interventi anche 

il problema degli alberi e dei dissesti provocati dalle radici. Dopo diversi interventi il presidente 

Moncada da lettura della delibera di Giunta n.80 del 09/05/19 che prevede le prime aree nelle quali 

poter istituire i CCR, e su richiesta dei presenti invita l’Assessore Catania per un sopralluogo 

congiunto nelle zona. Terminati tutti gli interventi il presidente Moncada da la parola all’Assessore 

Catania che apre il suo intervento ringraziando il consiglio della IV Circoscrizione per questa 

occasione di confronto con i cittadini. Prosegue prendendo spunto dalla delibera di Giunta appena 

letta per spiegare a tutti i presenti quanto sia improcrastinabile per la città di Palermo 

l’implementazione della raccolta differenziata e che attualmente si è raggiunto soltanto il 20% ma 

che come suo primario impegno c’è di riuscire a portarla al 60%. L’istituzione dei CCR è un 

passaggio necessario proprio a questo fine e pertanto con la delibera di cui sopra la Giunta 

Comunale ha individuato le prime 13 aree destinate all’istituzione dei CCR alle quali ne 

seguiranno altre perché in totale dovranno essere una quarantina. E’ volontà dell’Amministrazione 

ascoltare i cittadini e cercare di trovare un punto d’incontro per la scelta dei luoghi così come 

scritto nella delibera. 

Prosegue facendo un breve sunto di quanto accaduto in questi anni  nel Parco Cassarà,  nel futuro, 

purtroppo, non si può e ne si potrà aprire tutto poiché è stato interdetto dall’autorità giudiziaria, si 

divide in due zone rossa e verde per la prima sarà impossibile qualunque accesso per la seconda si 

impegna personalmente non appena verrà approvato il bilancio di previsione di impegnare 

nuovamente le risorse previste e di dare mandato agli uffici di predisporre un nuovo bando per 

poter predisporre la gara per operare i carotaggi e i sondaggi del terreno così come richiesto dalla 

stessa autorità giudiziaria, l’Amministrazione ha perso sei mesi di tempo rispetto alle procedure di 

gara.  
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Alle ore 11,30 esce il cons. Ficarra. 

L’assessore continua il suo intervento parlando delle linee AMAT della zona ed in particolare della 

linea 380, spiega le motivazioni che hanno portato alla soppressione della stessa a causa di un 

parere espresso dall’Assessorato Regionale Infrastrutture e Trasporti riguardo la sicurezza per il 

passaggio dalla Via Sambucia dell’autobus. Si sta cercando di lavorare per far cambiare il parere di 

cui sopra e sono stati prodotti i primi atti anche dall’AMAT in tal senso. Si impegna per cercare di 

risolvere il problema al più presto anche con un bus navetta, nonostante le esigue risorse 

disponibili anche a causa di una continua diminuzione del trasferimento delle risorse dalla Regione 

Siciliana. Ritorna sul Parco Cassarà specificando che il personale che giornalmente entra nel Parco  

viene autorizzato dall’autorità giudiziaria ed è fornito dei relativi dispositivi di sicurezza il 

Comune è soltanto il custode giudiziario nella persona del Dirigente di riferimento. 

La discussione continua sui CCR l’Assessore spiega ai presenti il funzionamento dei CCR e dei 

relativi materiali che possono esservi conferiti, ci sono moltissimi controlli previsti dalla legge. Il 

centro comunale di raccolta è un luogo presidiato, controllato, recintato attualmente sul territorio 

ne sono presenti due quello di Viale dei Picciotti e di Piazza della Pace, invita i presenti ad un 

sopralluogo presso il CCR di Viale dei Picciotti in modo da dare contezza ai cittadini del 

funzionamento dello stesso. Conferma la sua piena disponibilità per un sopralluogo in Via Libero 

Grassi, a Bellolampo e nelle zone individuate, dai cittadini, come alternativa per l’impianto del 

CCR di questa zona della città. Ultimo problema affrontato dall’Assessore è la questione degli 

alberi e del loro necessario abbattimento a causa dell’errore avvenuto 60 anni fa nella 

piantumazione degli stessi, le esigenze sono mutate e si dovranno piantumare nuovi alberi adatti 

alle esigenze attuali della città, sarà un percorso lungo ma che gradatamente porterà alla regolarità 

del verde in città. 

Interviene l’onorevole Schillaci della Regione Siciliana che per quanto riguarda la questione 

dell’AMAT da la sua piena disponibilità per fare una richiesta di audizione in quarta commissione 

alla Regione Siciliana dove ci sarà l’Assessore per poter superare quei tecnicismi, di cui ha riferito 

l’assessore Catania,  e risolvere il problema.  

Il Cons. Giaconia interviene per chiarire ulteriormente l’aspetto strategico dei CCR che 

costituiscono un propulsore alla raccolta differenziata, ma non solo le strade sono due: o la raccolta 

differenziata o gli inceneritori. Ci sono altre strategie dell’Amministrazione per la gestione dei 

rifiuti l’istituzione dei CCR serve anche per utilizzare parte del gettito della TARI per promuovere 

delle iniziative di sgravio nei confronti di quei cittadini meritevoli. Inoltre i CCR possono servire 

anche per riqualificare quelle aree che versano in stato di degrado. 

Terminati gli argomenti in trattazione il presidente Moncada chiude la seduta del consiglio di 

circoscrizione alle ore 11.43. 

La Commissione a questo punto si trattiene per dare il parere sulla delibera al secondo punto 

del’O.d.G. il Presidente mette ai voti la proposta di delibera e i consiglieri si esprimono nella 

seguente maniera: favorevoli Caracausi, Giaconia e Meli, astenuta la cons. Amella. Pertanto il 

parere è favorevole.  

Alle ore 11,50 il presidente Caracausi chiude la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 11,50 

   La Segretaria supplente                                                                           Il Presidente 

       Serena Di Caro                                                                                  Paolo Caracausi 


